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VERBALE 
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trimestre 2024 

Paolo Manganiello 

Rapporto con le istituzioni austriache Aggiornamento incontri Sara Rebeschini 

Incontro di preparazione all’assemblea plenaria del 
CGIE         

Resoconto Paolo Manganiello 

Aggiornamento Commissione “Eventi” 
Feedback eventi e 
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programmazione 

Margherita Salucci 

Aggiornamento Commissione “Comunicazione” Aggiornamento social 
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Marta Mauro 

Rapporto Comunità Italiana in Austria  Aggiornamento progetto 
2024 

Sara Rebeschini 

Psicologia d'espatrio Presentazione del nuovo 
progetto 

Marta Mauro 
Paolo Manganiello 

Bilancio 2024 Revisione spese previste 
2024 

Andrea Blasioli 

Varie ed eventuali   

Domande del pubblico   
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Lunedì 17 giugno 2024 si è tenuta la seconda Assemblea Pubblica Generale del 2024 del Comites 
Austria (qui di seguito “Comites” o “Comitato”). La seduta si è svolta presso il locale Allegro Osteria 
Alimentare Catering in Porzellangasse 21, 1090 Vienna. 
 
Come ogni Assemblea pubblica, data, luogo e ordine del giorno sono stati comunicati tramite le 
piattaforme gestite dal Comites stesso. 
 
La seduta è ufficialmente iniziata alle ore 18:15 ed è terminata alle ore 20:50.  
 
Come rappresentanti del Comites (in ordine alfabetico) sono presenti: 

● Blasioli Andrea 
● Manganiello Paolo 
● Mauro Marta 
● Rebeschini Sara 
● Rinaldi Ivan  

 
Sono assenti i seguenti consiglieri: 

● Campanale Lidia 
● Florenzi Carlo 
● Marrella Francesco 
● Salucci Margherita 
● Scendoni Alessandro 

 
La Segretaria Margherita Salucci non avendo potuto partecipare all’assemblea ha delegato al 
Presidente Paolo Manganiello la stesura del verbale. Questo è stato revisionato e ultimato dalla 
Segretaria Margherita Salucci in seguito e infine approvato con firma in calce al documento.  
 
Si comunica che Claudia Carpanese, per motivi personali, ha deciso di lasciare il Comites Austria ed è 
decaduta dalle proprie funzioni dal giorno 9 aprile 2024 (data di pubblicazione del decreto n. 8/2024 
nell’albo consolare).  
La carica non è assegnata in quanto non sono presenti candidati non eletti nella lista Com.It.At. Il 
Comites Austria rimane quindi composto da 10 consiglieri. 

● Relazione del Presidente del Comites Austria 
 
Come di consueto, il Presidente del Comites Paolo Manganiello apre la seduta odierna con il 
resoconto delle attività svolte dal Comites Austria nei mesi trascorsi dall’ultima assemblea.  
Il Presidente elenca quindi i tanti eventi, incontri e serate informative che sono state organizzati con 
successo e grande partecipazione da parte della comunità italiana in Austria.  
 
Viene ricordato Michele Schiavone, Presidente del CGIE, scomparso a fine marzo e ringraziato per il 
suo prezioso aiuto agli italiani all’estero e soprattutto anche nella fondazione del nostro Comitato. 
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Infine, un ringraziamento è stato fatto anche ad Emanuela De Mare, capo della Cancelleria Consolare, 
che sta concludendo il suo mandato a Vienna, per l’importante supporto sin dall’inizio al nostro 
Comitato. 
 
Per la versione integrale della relazione si rimanda all‘allegato 1 del verbale. 

● Rapporto con le istituzioni austriache 
 
L’assemblea procede con il secondo punto all’ordine del giorno e la Vicepresidente Sara Rebeschini 
prende la parola e riporta alcuni aggiornamenti sul lavoro di contatto con le istituzioni austriache 
svolto negli ultimi mesi. 
 
In particolare, Sara Rebeschini, riporta alcune considerazioni sull’incontro dello scorso 31 maggio 2024 
presso il MA 17 con i responsabili del progetto Start Wien del comune di Vienna. Durante l’incontro, 
sono state fornite informazioni dettagliate sul progetto, che prevede una consulenza e degli incontri 
informativi per nuovi migranti a Vienna in diverse lingue. Il progetto non prevede però l’italiano. Si è 
appreso che, in base alle analisi del MA 17, la richiesta da parte della comunità italiana alla 
partecipazione alle loro attività risulta essere molto bassa. 
Un resoconto dell’incontro è stato inviato al Consolato e all’’Ambasciata, interessati ai temi trattati, 
da cui attendiamo un feedback. 
Si decide quindi di fare alcune comunicazioni “miniguide” tramite i nostri canali per informare i 
connazionali del progetto Start Wien, come anche un questionario con alcune domande per capire 
l’interesse a partecipare se ci fosse anche un’offerta in italiano. I risultati verranno poi inviati all'MA 
17.  
 
La Vicepresidente conclude informando la seduta sull’organizzazione di un incontro con la 
Arbeiterkammer. Una richiesta di incontro è stata inviata per e-mail. 

● Incontro di preparazione all’assemblea plenaria CGIE 
 
Il Presidente Manganiello riprende la parola e legge una relazione riguardo all’incontro di 
preparazione all’assemblea plenaria CGIE e coordinamento consolare a cui ha partecipato, svoltasi 
lo scorso 14 giugno in videoconferenza. 
I temi principali, oggetto dell’incontro sono stati quelli relativi alle passate elezioni europee, ai 
documenti di viaggio per i cittadini all’estero, alla settimana della cucina italiana nel mondo, alla 
settimana della lingua italiana, all’insegnamento della lingua italiana all’estero, ai detenuti italiani e 
alla doppia cittadinanza. 
 
Tutti i dettagli sono presenti nella versione integrale della relazione, allegata al verbale. 
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● Aggiornamento Commissione “Eventi” 
 
Non potendo essere presente la Presidente della Commissione Eventi Margherita Salucci, Sara 
Rebeschini, membro della Commissione Eventi, legge la sua relazione. Vengono ricordati i tre eventi 
che sono stati organizzati negli ultimi mesi, già menzionati dal Presidente Manganiello nella sua 
relazione iniziale: la visita alla Haus der Musik dello scorso 24 marzo, il Tour guidato a Linz “Alla 
scoperta di Linz” del 28 aprile e infine l’”Aperivintage” del 6 giugno, aperitivo del ciclo Apericomites 
iniziato lo scorso anno. 
 
Si sottolinea che, in linea con gli obiettivi della Commissione Eventi e l’approccio del Comites per la 
programmazione di quest’anno, sono stati proposti alla comunità italiana in Austria tre eventi molto 
diversi tra loro. 
Diversi prima di tutto per il target di persone coinvolte: il primo chiaramente per bambini, il secondo 
con l'intento di coinvolgere ed incontrare i cittadini italiani a Linz - come era stato promesso, la 
Commissione è riuscita ad organizzare il primo incontro fuori Vienna - e l’Apericomites a tema vintage 
e sostenibilità rivolto a un pubblico in cerca di opportunità di socializzazione. 
 
Nella relazione, senza entrare nei dettagli di questi eventi, si riporta un feedback generale positivo, 
gli eventi sono stati apprezzati dai partecipanti intervenuti e hanno fatto conoscere ancora di più il 
nostro Comitato. 
 
Per questi tre eventi, come già preventivato, sono stati spesi circa 1.200 EUR. 
 
Si ringraziano prima di tutto i membri della Commissione Eventi, ma anche le persone che hanno 
collaborato alla realizzazione degli eventi: Benedetta Vivace – direttrice della scuola di musica Allegro, 
Germana Palmiotti - guida Austrian Guide e infine l’artista Monica Giovinazzi, gallerista della Galleria 
1070 e tutti gli sponsor dell’Aperivintage. 
 
Nella relazione vengono anche ricordati brevemente gli eventi, già in programma e precedentemente 
approvati, che si terranno dopo la pausa estiva: 

- Aperitivo business networking del 12 settembre. Questo anno la serata verrà strutturata in 
maniera diversa rispetto alla scorsa edizione, con anche un intervento sotto forma di intervista 
ad un professionista. Il progetto è a cura dei consiglieri Andrea Blasioli e Carlo Florenzi, ai quali 
si richiede un aggiornamento e i primi dettagli in tempi consoni. 

- Fotowalk, due tour (percorso vigne e urban) a scopo fotografico nelle date del 28 settembre 
e 12 ottobre. 

- Uno o due eventi da inserire nel calendario della “Settimana della cucina italiana nel mondo”. 
Il consigliere Ivan Rinaldi si prende la responsabilità di seguire il progetto. Come da assemblea 
di coordinamento consolare del 14 giugno, si prevede a breve una riunione di coordinamento 
con l’Ambasciata. 

Per quanto riguarda il 2025, viene anticipato e verrà successivamente discusso in Commissione, di 
provare una nuova strategia e di concentrarci sulla organizzazione di massimo due eventi, più grandi 
e che prevedano e consentano la partecipazione di più persone.  
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● Aggiornamento Commissione “Comunicazione” 

La seduta procede con l’intervento di Marta Mauro, Presidente della Commissione “Comunicazione”, 
che riporta i consueti aggiornamenti sulle pagine social del Comites. I dati si riferiscono al periodo da 
gennaio 2024 al 17 giugno:  

- Si registrano 120 nuovi followers su Facebook e 116 su Instagram. 
- I followers su Facebook sono attualmente 1.406 e 1.064 sono I “likes” ai post, mentre su 

Instagram 626 e su LinkedIn 230. 
- Gli iscritti alla newsletter sono 338. 
- Rispetto allo scorso anno c'è stato un calo di post del 27,8% e un calo del 44,4% riguardo i 

likes, condivisione post e commenti dei followers.  
- Risulta però che le stories su Facebook, che sono state integrate quest'anno, vengano invece 

seguite al 100%.   
- I post di quest'anno con il maggior numero di visualizzazioni sono stati quelli riguardo l’evento 

Aperivintage e quello sul 25 Aprile, sia su Facebook che Instagram. 

Marta Mauro procede suggerendo di aggiungere ad ogni newsletter riguardante un evento o una 
serata informativa una frase che inviti e ricordi di disdire cortesemente per tempo la partecipazione a 
qualsiasi evento o alle serate informative dove è prevista una registrazione, nel rispetto del team 
organizzativo e dei collaboratori coinvolti.  
 
I presenti all’Assemblea odierna discutono della possibilità di raggiungere nuove fasce di connazionali, 
eventualmente usando altri canali o con la nostra presenza ad eventi organizzati anche da altre 
associazioni. 
 
La Commissione Comunicazione richiede infine di utilizzare i 300 € previsti nel bilancio preventivo per 
promuovere i canali social del Comitato. 
 

● Rapporto Comunità italiana in Austria 

L’Assemblea procede con l’intervento di Sara Rebeschini, portavoce del gruppo di lavoro sul progetto 
di ricerca e analisi sugli italiani in Austria. 
Sara Rebeschini informa i presenti che il questionario per il 2024 è stato ultimato e si sta operando 
per  il lancio entro giugno. Si ringraziano tutti coloro che hanno commentato la bozza e aiutato a 
migliorare il questionario. Il questionario dal lancio verrà lasciato aperto fino a fine estate. Nel 
questionario 2024 è prevista anche la versione in tedesco. Si ringrazia già da subito la Commissione 
Comunicazione, a cui si richiede, il lavoro di pubblicazione dei post relativi al questionario.  
Infine Sara Rebeschini informa la seduta sull’interesse dimostrato dalla Fondazione Migrantes 
riguardo il Rapporto e la considerazione di promuovere questa iniziativa  del Comites Austria come 
buona pratica inserendola nel “Rapporto sugli Italiani nel Mondo 2024” da loro prodotto. 
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● Psicologia d’espatrio 

L’Assemblea passa al prossimo punto all’ordine del giorno. Paolo Manganiello e Marta Mauro 
introducono un nuovo progetto a cui stanno lavorando e l’idea di un evento in collaborazione con la 
cooperativa Transiti e l’Ambasciata riguardo alla psicologia d’espatrio.  
 
La Cooperativa Transiti è un ente con sede a Torino che ha pubblicato da alcuni mesi il libro 
“Traiettorie. Guida psicologica all'espatrio”, scritto dalla psicologa Anna Pisterzi che tratta i temi 
dell’espatrio. Da inizio anno la Cooperativa sta svolgendo degli incontri di presentazione del libro in 
varie capitali europee in collaborazione con le rispettive Ambasciate, gli Istituti di Cultura di 
riferimento, i Comites e le associazioni italiane.  
 
Per questo motivo, il Comites Austria è stato contattato per organizzare un evento simile anche a 
Vienna. Il progetto è risultato da subito interessante e lo è anche per l’Ambasciata, a seguito di una 
riunione di coordinamento. La data (probabilmente sarà in ottobre) e tutti i dettagli verranno 
comunicati dal Presidente Manganiello e la consigliera Marta Mauro.  
 
Marta Mauro continua il suo intervento riportando un'iniziativa in parallelo all’incontro, quella di 
preparazione di una banca dati di psicologi/psicoterapeuti presenti in Austria che possano offrire un 
servizio in italiano ai connazionali e di una brochure informativa sul tema. L’intenzione è quella di 
presentare la banca data e la brochure durante la presentazione del libro della Cooperativa Transiti.  
 

● Budget 2024 

Il tesoriere Andrea Blasioli riporta il saldo dei finanziamenti alla data odierna che è di 7.080 EUR 
composto da: fondi ministeriali (6.410 EUR) e fondi locali (670 EUR). 
 
Dall’inizio dell’anno per spese relative ad eventi, incontri e altri costi (licenze Zoom…) sono stati spesi 
circa 3.000 EUR.  
 
Per quanto riguarda l’allocazione del budget rimasto i presenti concordano della necessità di una 
ulteriore riunione di carattere tecnico per definire i dettagli di spesa fino alla fine del periodo di 
competenza. 
 

● Varie ed eventuali 

A chiusura della odierna Assemblea si passa al punto “Vari ed eventuali”.  
Il consigliere Ivan Rinaldi propone di contattare le aziende, i ristoratori e le associazioni italiane con 
cui il Comites ha già avuto contatto in precedenza per cercare di creare collaborazioni e sinergie con 
loro. 
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Ivan Rinaldi propone anche di discutere nuovamente con l’Ambasciata per l’anno prossimo la 
possibilità di avere uno stand Comites alla Festa della Repubblica, per essere presenti ufficialmente 
e farci conoscere.  
 
Il Presidente Paolo Manganiello, infine, ricorda che, come da regolamento, il bilancio preventivo del 
Comites dovrà essere presentato entro fine settembre e che la prima scadenza è il 5 settembre, 
quando ogni Commissione dovrà presentare i progetti da inserire in bilancio. 

● Domande del pubblico 

Non essendoci interventi o domande da parte del pubblico, il Presidente Manganiello chiude 
formalmente la riunione alle ore 20:50. 

Allegati:  

(1) Relazione attività marzo-giugno 2024 

(2) Relazione della riunione di coordinamento consolare 14 giugno 2024 

 

Vienna, 17.06.2024 
 

                
  LA SEGRETARIA     IL RAPPRESENTANTE LEGALE DEL COMITES 

     MARGHERITA SALUCCI          PAOLO MANGANIELLO 
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Allegato (1) 
 

Comites Austria - Assemblea Generale Pubblica 17.06.2024 
RELAZIONE ATTIVITÀ MARZO-GIUGNO 2024 

 
Care e cari consiglieri, care e cari connazionali, 
 
vi do il benvenuto alla seconda assemblea pubblica del Comites Austria nel 2024, che segna anche il giro di boa 
del nostro mandato di cinque anni. Due anni e mezzo di grande impegno da parte di tutti noi, che hanno fatto 
del Comites un’istituzione riconosciuta e apprezzata all’interno della comunità italiana in Austria. Ringrazio 
quindi tutti voi ancora una volta per il vostro sforzo e impegno. 
 
Come di consueto, utilizzo questo spazio iniziale per riassumere le attività svolte nei mesi scorsi: 

● Un'attività che ha occupato tutto il trimestre appena trascorso è stato il supporto fornito per le elezioni 
europee 2024, con una campagna informativa tramite i nostri canali di comunicazione come anche 
l’attività di condivisione delle informazioni del Ministero e di risposta ai quesiti che ci sono stati inviati 
dai connazionali. 

● Passando alle attività singole, il 24 marzo abbiamo svolto una visita guidata in italiano alla “casa della 
musica” di Vienna in collaborazione con Vivace, a cui hanno partecipato circa 30 bambini dai 3 agli 8 
anni. 

● Abbiamo poi svolto due incontri sull’essere genitori e crescere figli all’estero con la dott.ssa Giulia 
Campatelli, il primo il 14 marzo e il secondo il 13 giugno, entrambi con una buona presenza di pubblico 
(ringrazio in questa occasione anche la Wiener Bildungsakademie che ha ospitato questi e altri eventi 
gratuitamente e con cui abbiamo un ottimo rapporto di collaborazione). 

● Il 24 aprile una nostra delegazione ha avuto la possibilità di incontrare il nuovo Ambasciatore d’Italia a 
Vienna Giovanni Pugliese, a cui abbiamo presentato le attività svolte finora, discusso dei progetti in 
corso e di possibili sinergie e ci siamo confrontati sulle tematiche della comunità italiana in Austria. 

● Il 28 aprile si è svolto il primo evento ufficiale del nostro comitato al di fuori di Vienna, con una visita 
guidata a Linz, a cui hanno partecipato circa 25 persone. È stata un'ottima possibilità per incontrare 
connazionali della regione e creare nuovi contatti. 

● Il 27 maggio abbiamo organizzato una serata informativa sul sistema sanitario austriaco, con la 
partecipazione del dott. Francesco Coscia e di Peppino Brienza, trasmessa anche in streaming, con oltre 
50 partecipanti e una discussione con tanti spunti interessanti. 

● Il 28 maggio abbiamo partecipato alla celebrazione della Festa della Repubblica presso l’Ambasciata 
d’Italia a Vienna, un'ottima occasione oltre che per rappresentare la comunità anche di incontrare 
connazionali e rappresentanti delle Istituzioni. 

● Il 31 maggio una nostra delegazione è stata al MA17, responsabile per “Integrazione e Diversità” al 
comune di Vienna dove ha incontrato i promotori del progetto Start Wien, a cui abbiamo potuto 
presentare la situazione della nostra comunità e instaurare una collaborazione per attività future. 

● Il 3 giugno abbiamo svolto un incontro celebrativo in occasione della Festa della Repubblica insieme al 
dott. Mathias Möschel presso l’Istituto Italiano di Cultura di Vienna a cui ha partecipato anche 
l’Ambasciatore Pugliese, che ha ricevuto ottimi riscontri. 

● Infine il 6 giugno si è svolto l’evento AperiVintage, una serata dedicata al tema del “Vintage” e del 
recycling in chiave artistica, svoltasi presso la Galleria d’Arte “AREA 1070” di Vienna a cui hanno 
partecipato circa 40 persone. 
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In generale proseguiamo inoltre con la nostra attività di comunicazione tramite il sito web, la newsletter e i 
nostri canali social, oltre al supporto per i connazionali che ci contattano via email e alle attività di networking 
con associazioni e iniziative della comunità italiana in Austria. 
 
Concludo questa introduzione con un ringraziamento per due persone in particolare. 
 
La prima Michele Schiavone, la sua prematura scomparsa a fine marzo ha lasciato un grande vuoto nella 
comunità italiana all’estero. Il suo lavoro per tutti noi, anche nella fondazione di un Comites qui in Austria non 
verrà dimenticato. 
 
La seconda è Emanuela de Mare che conclude in queste settimane il suo mandato di Capo della Cancelleria 
Consolare di Vienna e che voglio ringraziare di cuore per il supporto che ci ha dato fin dall’inizio, i consigli e 
anche la pazienza per tutte le nostre domande. Sono convinto che insieme siamo riusciti a svolge un ottimo 
lavoro a favore della nostra comunità italiana in Austria in questi anni. Le auguriamo il meglio per il suo ritorno 
in Italia e per il prosieguo della sua carriera. 
 
Grazie a tutti e buon lavoro. 
  

Paolo Manganiello 
 Presidente Comites Austria 

 17.06.2024 
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Allegato (2) 
 

Comites Austria - Assemblea Generale Pubblica 17.06.2024 
RELAZIONE DELLA RIUNIONE DI COORDINAMENTO CONSOLARE  

Presenti 

 Per Ambasciata/Consolato 
● Francesco Perale 
● Emanuela De Mare 
● Gabriele de Stefano 
● Albino Tricoli 

 Consolati Onorari 
● Paola Strozzi (Klagenfurt) 
● Peter Wänke (Linz) 
● Herbert Schöpf (Innsbruck) e Rita Causio-Schöpf (moglie/assistente) 

 Parlamenti Esteri 
● Federica Onori 

 Comites 
● Paolo Manganiello 

CGIE 
● Lidia Campanale 

Principali temi trattati 

Elezioni europee: 
● Ambasciata e Consolati onorari soddisfatti della gestione, non sono stati riscontrati problemi degni di 

nota. Affluenza bassa (18%) ma Austria al secondo posto dopo la Lettonia tra i Paesi esteri. 
● Il problema dei dati AIRE non aggiornati rimane ancora, il Consolato suggerisce al Comites un incontro 

o una campagna informativa per veicolare l’importanza di tenere aggiornata la propria posizione AIRE 
e come farlo. 
 

Documenti di viaggio: 
● L’anno scorso sono stati realizzati più di 3.000 passaporti, e oltre 2.000 carte identità. I primi mesi del 

2024 sono stati per il consolato a livello puramente numerico positivi, al 31 maggio sono stati emessi 
1800 passaporti e 1200 carte identità. 

● Il progetto della postazione FICO / funzionario itinerante è andato avanti, l’idea è di farla partire dal 
consolato di Klagenfurt come progetto pilota per poi estenderlo a Innsbruck e Bregenz. La procedura 
per Innsbruck e Klagenfurt è stata attività al Ministero (serve potenziare i decreti di delega ai Consoli) 
e si spera che avvenga il prima possibile, dopodiché si potranno attivare le postazioni FICO. Per ragioni 
tecniche sarà possibile comunque utilizzarle solo per i passaporti, non per le carte d’identità. 

Settimana della cucina / lingua italiana: 
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● l’Ambasciata propone di programmare un incontro al più presto per discutere come fare una cosa 
sistematica, cercando di includere anche le associazioni. 

Insegnamento della lingua italiana: 
● Bando dell’Istituto è andato deserto per la seconda volta. 
● Scuola europea è confermata, ma le lingue non sono ancora state definite. Viene consigliato di fare 

possibili pressioni per l’inserimento dell’italiano. 

Detenuti italiani       
● Tema portato dal Console onorario di Innsbruck, in Consolato conferma che è un tema sentito. Spiega 

che hanno iniziato alcuni mesi fa un censimento generalizzato dalla situazione di presenza di 
connazionali detenuti. Il problema è che la mancanza di comunicazione da parte degli istituti 
penitenziari ai consolati riguardo a questi dati. Problema è anche che spesso sono gli stessi detenuti 
che non danno l’assenso a fornire questi dati. Se così le autorità consolati non sanno che questa persona 
è detenuta.  

● Visite consolari avvengono quando richieste, se possibile, svolte dal consolato di Vienna o da quelli 
onorari. 

● Conferma che l’età media è bassa. 
● Tipologie di reato sono in particolare il traffico di stupefacenti e favoreggiamento dell’immigrazione 

clandestina. 
● Grazie alla convenzione italo-austriaca è possibile scontare la pena in Italia, qualora ne facciano 

richiesta (spesso non lo fanno perché le carceri in Austria sono migliori!) 

Doppia cittadinanza: 
● tema portato dal nostro Comitato e colto con interesse dall’onorevole Onori, che ci ha chiesto di fornirle 

maggiori informazioni a riguardo della situazione in Austria. 
 
Altro: 

● Viene discussa la visibilità del Comites sul sito web dell’Ambasciata, verrà fatta una verifica (in passato 
il nostro logo era presente sulla home page). 

● Nei prossimi mesi verrà attivato un “chat bot” sul sito web dell’Ambasciata. 
● Sono in preparazione dall’Ambasciata delle “pillole video” sui servizi più importanti. 

  

Paolo Manganiello 
 16.06.2024 
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